

Le Fonds Franco-Africain cède sa participation dans Mathevon, l'usineur de haute précision stéphanois

Paris, le 27 mai 2025 – AfricInvest Europe annonce la cession par le Fonds Franco-Africain de sa participation dans Mathevon, acteur français de premier plan dans l'usinage de haute précision.

Fondé en 1949, à Saint Etienne, Mathevon est un acteur industriel international spécialisé dans la fabrication de haute précision et le traitement de pièces mécanique de sécurité, en petites et moyennes series, pour les secteurs du pétrole, du gaz, de la pétrochimie et du nucléaire. Experte dans l'usinage de superalliages tels que l'Inconel et le Stellite, ainsi que le revêtement résistant à l'usure et à la corrosion, la Société conçoit des composants sur-mesure destinés à des environnements industriels extrêmes (corrosivité, pression, température, ...).

En décembre 2018, AfricInvest Europe est entrée au capital de Mathevon, à l'occasion d'un tour de table d'investisseurs financiers, incluant Siparex, Arkéa Capital, et BNP Développement, permettant à Mathevon de se structurer, de renforcer ses capacités financières et de s'internationaliser.

Afin de répondre à une demande croissante de ses clients, Mathevon s'est développée à l'étranger, notamment via l'ouverture de deux usines en Arabie Saoudite et en Malaisie tout en renforçant ses positions en Tunisie où le Groupe est historiquement présent. Le Groupe déploie désormais son savoir-faire dans l'industrie du nucléaire et a su maintenir sa position de leader mondial sur une niche des pièces de sécurité pour l'industrie du Oil & Gas.

Fort aujourd'hui de six sites de production et de plus de 500 employés, le Groupe bénéficie d'une position de marché solide et enregistre en 2024 un chiffre d'affaires de 88 m€ dont 90% à l'international pour une marge d'EBITDA aux alentours de 15%.

Sébastien Jerinte, Directeur Général de Mathevon, précise : « *AfricInvest nous a particulièrement soutenu pendant la Covid, permettant la continuité de nos activités en Tunisie. Le Groupe a poursuivi l'expansion de ses capacités de production notamment en Asie et au Moyen-Orient.* »

Stéphane Colin et Khaled Ben Jennet, dirigeants d'AfricInvest Europe, ajoutent : « *Notre implantation historique en Afrique, notamment en Tunisie, nous a permis d'accompagner les équipes de Mathevon basées en France et en Afrique dans leur développement tant sur le continent africain (production) qu'à l'international (développement commercial).* »

Une opération qui fait suite à une première opération réussie en 2022

Une opération intermédiaire à l'été 2022 avait permis au management de se reluer, à Bpifrance d'entrer au capital, et au pool bancaire existant de mener une opération de recapitalisation. L'ensemble du consortium financier avait alors acté une première cession partielle significative lors de cette opération. Le chiffre d'affaires de Mathevon était ainsi passé de 34 m€ en 2018 à 42 m€ en 2021.

Cette opération a donné les moyens au Groupe de poursuivre son plan ambitieux de développement, incluant de nouvelles accréditations produits et des nouveaux sites industriels en Asie et au Moyen Orient.

Une opération capitalistique soutenue par des partenaires de renom

Mathevon signe pour un troisième tour avec Montyon Capital, soutenu par deux family offices (un family office suisse et Otium Capital), et pour qui il s'agit du premier investissement.

A propos d'AfricInvest Europe et des Fonds Franco-Africains

Lancés en janvier 2017, les Fonds Franco-Africain sont gérés par l'équipe dédiée basée à Paris d'AfricInvest Europe, filiale française du Groupe AfricInvest agréée auprès de l'AMF.

Fondé en 1994, le Groupe AfricInvest (www.africinvest.com) est un pionnier et leader du Private Equity en Afrique, ciblant la PME en croissance, opérant dans des secteurs structurants.

Avec près de 2,5 milliards d'euros de fonds levés, AfricInvest a réalisé à ce jour plus de 220 investissements dans près de 30 pays en Afrique - et en France - et s'appuie sur une équipe de plus de 110 collaborateurs de près de 20 nationalités différentes opérant à partir de 11 bureaux établis à Abidjan, Alger, Casablanca, Dubaï, Lagos, Le Caire, Malte, Moka, Nairobi, Paris et Tunis.

Les Fonds Franco-Africain réunissent un tour de table prestigieux d'investisseurs français publics (Bpifrance et Proparco), des groupes privés français (Bnpparibas, Société Générale, Orange...), des institutionnels africains (l'assureur panafricain Sanlam, la Caisse de prévoyance ivoirienne, des fonds de pension kenyan et nigérian...) et des family offices européens et africains.

Ils investissent dans des PME et ETI françaises ayant un projet de développement en Afrique, existant ou à développer. Ils permettent à leurs participations (18 sociétés à date) de se déployer rapidement sur le continent africain, avec le soutien de l'ensemble du réseau d'AfricInvest.

Pour plus d'informations : https://www.africinvest.com/africinvest_europe/

Pour suivre l'actualité d'AfricInvest Europe, abonnez-vous :
<https://www.linkedin.com/company/africinvesteurope/>

Contact : france@africinvest.com / clemence.kolb@africinvest.com